

Zeitschrift: BKGV-News
Herausgeber: Berner Kantonalgesangverband
Band: - (2014)
Heft: 1

Artikel: Jugend Singtag BKGV - MünSingerei
Autor: Ryf-Lanz Barbara
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-954494>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Jugend Singtag BKGV – Mün Singerei

Sonntag, 18. Mai 2014, Gemeindehaus Schlossgut Münsingen: Der wunderschöne Tag lud gerade dazu ein, sich in einem der angebotenen Workshops mit viel Einsatz und Freude zu vergnügen.

Am Nachmittag standen die Vorträge der verschiedenen Chöre, sowie das gemeinsame Singen aller Beteiligten im schönen Schlossgutsaal auf dem Programm. Das zahlreich erschiene Publikum wertete die gelungenen, einstudierten Lieder mit viel Applaus und die Kinder genossen es sichtlich, fühlten sich auf der grossen Bühne schon fast wie Zuhause.

Cantolino und Cantolaare – Warum nicht alle Jahre

Der Kinderchor Cantolino wurde 2011 gegründet. Der 40 köpfige Chor probt unter der Leitung von Rebecca Zimmermann in Büren an der Aare.

Im Sommer 2013 wurde der Jugendchor Cantolaare unter der Leitung von Doris McVeigh gegründet. Elf Teenager sind mit Freude dabei. Für das diesjährige Konzert unter dem Motto Zäme zäme haben die Jugendlichen das Lied Zäme zäme komponiert und getextet.

Beide Chöre würden sich freuen, jährlich an einem kantonalen Jugendsingtag mit zu singen.

SingKids Thun – Mit grosser Freude und ohne Druck dabei

Im August 2010 wurde der Kinder- und Jugendchor SingKids Thun gegründet. Seit Anfang werden die Lieder bereits in der Probephase mit einstudierten Bewegungen kombiniert, was zu einer Spezialität der SingKids geworden ist. Unter der Leitung von Sylvie Wüthrich proben aktuell 27 Kinder und Jugendliche am Kinder-Musical «Max und die Käsebande» von Peter Schindler, das sie an ihrem Konzert aufführen werden. Die Zuhörer an der MünSingerei bekamen davon eine gelungene Kostprobe.

Kinderchor Ittigen – Singen macht fröhlich

Der Kinderchor wurde im Jahr 2000 von Rosmarie Wieland ins Leben gerufen. Seither haben zig Kinder mitgesungen und mit Freude kleinere und grössere Programme gestaltet. Zurzeit hat Pia Infanger die musikalische Leitung inne. Gesungen wird projekt-mässig je ein Projekt in der Adventszeit und ein Projekt im Frühsommer. Es sind rund 15 motivierte Kinder im Einsatz, die mit Freude und Begeisterung das jeweilige Thema besingen. Die MünSingerei fanden sie sehr spannend, aufregend, lustig. «Es het gfägt!»





Workshop Circle-Song

Circle-Song ist die Bezeichnung für ein musikalisches Werk, das entsteht, wenn musikalische Kurzphrasen in Endlosschlaufen gespielt werden. Eine Stimmgruppe singt eine musikalische Phrase. Auf diese Phrase baut eine zweite Stimme auf und darauf eine dritte usw. So entsteht ein kleines, mehrstimmiges Lied.

Unter der Leitung von Romy Dübener haben die Kinder ein Seemannslied einstudiert

Workshop Bodypercussion

In musikalisch-rhythmischen Spielformen erarbeiteten die Kinder und Jugendlichen zusammen mit Helena

Haldemann eine Bodypercussion, die sie beim Konzert, verbunden mit dem Gesamtchorlied «s'Tröimli», zeigten.

Workshop Gesamtchorlieder «Elefant» und «s'Tröimli»

Mit grossem Engagement und viel Spass studierten die Kinder und Jugendlichen unter der Leitung von Sylvie Wüthrich die Choreographie und musikalische Gestaltung zu den beiden Liedern «Elefant» und «s'Tröimli» ein. Unterstützt wurden sie dabei von Rolf Wüthrich am Klavier.

Barbara Ryf-Lanz

Fête de la Musique

Die Grundidee des «Fête de la Musique» ist die Motivierung der regionalen Musikszene (Laien und Profis), an diesem Tag im öffentlichen Raum honorarfrei aufzutreten, kostenfreier Zugang zu allen Konzerten, musikalische Vielfalt und Spontaneität. Die Stadt soll an diesem Tag voller Musik und Klänge sein, um den Sommeranfang zu begehen.

Das «Fête de la Musique» («Fest der Musik») ist eine Veranstaltung bei der Amateur- und Berufsmusiker, Performer im Bereich Musik, DJs usw. im öffentlichen Raum honorarfrei auftreten (zum Beispiel auf öffentlichen bzw. öffentlich zugänglichen Plätzen, Fusswegen, Wegen, in Parks, Gärten, Vorgärten, Höfen, vor bzw. in Cafés, Bars, Kneipen, Restaurants, Museen,

Galerien, Kirchen, Kiosken, Geschäften usw.). Es wird kein Eintrittsgeld verlangt. Die «Fête de la Musique» findet jedes Jahr am 21. Juni, dem kalendarischen Sommeranfang, statt. Besonders verbreitet ist das Fest in Städten in Frankreich, Belgien und in der Schweiz, wird aber zunehmend in weiteren europäischen Städten sowie europäisch beeinflussten Städten weltweit durchgeführt – inzwischen in mehr als 340 Städten weltweit, davon mehr als 60 europäischen Städten.

Das Fest geht zurück auf eine Initiative des damaligen französischen Kulturministers Jack Lang 1981. Das erste offizielle «Fête de la Musique» hat am 21. Juni 1982 in Paris stattgefunden. Das Fest wird seitdem landesweit